
第３回 義務教育学校校舎建設検討委員会議事録（要旨） 

 

令和２年１２月９日 １９時 

山村開発センター 研修室 

 

１．開会 

 （出席者）松本佳久、後藤一則、下村敏彦、山田二郎、安達才智、小谷裕子、川

上誠之進、小川明男、遠藤和也、神庭賢一 

 （欠席者）松永浩幸、世垣光、廣瀬俊介 

      事務局：砂流誠吾、三好達也、神崎猛 

２．委員長あいさつ 

   

 

３．協議 

（１）校舎建設の基本方針について 

   ・アンケート結果抜粋  【資料１】 

   ・検討委員会意見抜粋  【資料２】 

 

 ※事務局が資料１のポイントのみ説明、特に意見なし 

 

（２）増築する場所及び形状について 

   ・現有教室及び必要と思われる教室   【資料３】 

   ・改修計画素案図面（校舎のみ）Ａ案  【資料４】 

   ・      〃       Ｂ案  【資料５】 

 

 ※事務局から資料３、資料４、資料５について説明。 

  資料３は今までの会議等の意見を参考に作成した必要と思われる教室数の一覧 

  資料４及び資料５は原案として改修案を例示 

   ・資料４は児童玄関を取り壊し、中庭を含めて３階建ての建物を増築、１階

に職員室、２階に中学生向けの教室、３階に多目的ホールを設置。また校

舎の西側にも１教室分を増築、１階に図書室、２階に技術室、３階に調理

室を設置する案 

   ・資料５は資料４と同様だが、中庭の増築は２階建てとし、校舎西側の増築

面積を増やし、普通教室を増築部分に集める案 

  補足として資料４及び資料５の教室数を拾い出した一覧表を下村委員長が作成 

 

（意見等） 

 ・職員室の出入口が１箇所しかない 

 ・更衣室は職員用のものであれば廊下からの出入口ではなく職員室から出入りが

できた方がよい 

 ・職員室は児童生徒の登校の様子が見える位置がよい 

 ・特別支援学級の教室は普通教室に近い方がよい 

 ・資料５は玄関から教室までが遠い 

 ・部室や部活動用の器具庫があったほうがよい（部活をする場所による） 

 ・グラウンドが狭くなった場合に２００ｍトラックが確保できるか。 



 ・教室数が多いのは自由度が高まって良い 

 ・中学生にとってはもともとグラウンドが狭い。資料５は遊具を西側に移動すれ

ばグラウンドが広く使用できる。 

 ・資料４は２階の教室に日が当たらない。普通教室に日が当たらないのはどうか 

 ・資料５は西側の増築部分の教室と廊下を入れ替えれば日当たりがよくなるので

はないか。 

 ・エレベーターは人間だけでなく給食にも使用できないか 

 ・給食センターに近い方がよいのではないか。 

 ・中庭の増築部分に受水槽があるが大丈夫か 

 ・校門の位置を変える考えはないか 

 ・校門を変えるなら、旧給食センター側、テニスコート駐車場側などが考えられ

る。 

 ・体育館まで車が入れないと災害時や物資運搬に支障がある 

 ・６－３、４－３－２などの区切りで教室の配置を変えることも考えられる 

 ・普通教室を１箇所にまとめた方が区切りに対応しやすいのではないか 

 ・増築部分に普通教室を集めれば、子どもたちも新しい学校に来たというイメー

ジを持つと思う。 

 ・中学校は教育課程の中に陸上種目やソフトボールがある。１５００ｍなどのタ

イム測定もあるので広さは必要。 

 ・遊具の移動などで２００ｍトラックを確保できれば良いのではないか 

 ・マウンドは設置するのかにかかるか。だめなら江府で練習することも考えなけ

ればならない 

 ・教室の数やトイレが増えるのでグラウンドは狭くなるが、資料５の案がよいと

思う 

 ・学校側はグラウンドの問題が解決できれば資料５の案がよい 

 ・空き教室が増えれば楽器などを置くスペースができてよい 

 ・基本的には資料５の案をベースにしたい 

 ・中庭の倉庫を移設すれば車が入らなくて良いのではないか 

 ・体育館との間の段差は前後をスロープにすれば体育館の段差もなくなり、中庭

に車が入れる。渡り廊下は残す。 

 ・多目的ホールは集会、活動、交流などに使用できる場所を２箇所用意する。 

 ・休日や夜間に多目的ホールを地域住民が使用する場合に玄関をどうするか 

 ・現在の中学校を地域住民に開放して使用することもできるのではないか 

 ・独立した会議室はあるとありがたい 

 ・放課後子ども教室は校舎を使用するのか。 

 ・多目的教室等の入口を西側に設置することができるのではないか 

 ・保健室の隣に相談室を設置してはどうか（臨時的に使用できる） 

 ・保健室は１部屋がよい。今の保健室でよいのではないか。 

 ・理科室にはガスが来ているか。 

 ・ＰＣのＬＡＮは日野中学校のサーバーを経由している。移設するスペースはあ

るか。 

 ・郷土資料室は必要か。 

 ・スポ少の倉庫はどうなるか 

 ・共用の屋外倉庫が必要 

 ・フェンスが低いので中学生の使用は難しい。 



 ・部活動などの運用面はまだまだ検討が必要 

 ・３階の相談室と生徒会室をフリースペースにすれば楽器などを置くことができ

るのではないか 

 ・ＰＣ室はそんなに広くなくても良い。サーバーを置いても良い 

 ・増設部分に手洗いや水飲み場がほしい 

 ・放送室をエレベーター側の角へ、更衣室を職員室の奥に設置すれば職員室の入

口が広くとれる。 

 

（事務局から） 

 ・教室の配置は案であり、今後変更は可能、使用方法は出来上がってからでも変

更が可能。 

 ・職員室はかなりの広さが必要。資料４及び資料５は児童生徒、来客玄関に面し

た場所に設置する案。職員室内の配置は変更可能。出入口を２箇所とることも

可能。 

 ・増築する建物を体育館に接続させることも可能。 

 ・資料４と資料５の大きな違いは増築する場合にグラウンドを使用するかしない

かである。 

 ・１８０ｍくらいであればトラックをとることは可能と思う。中学生が野球をす

るのは狭くて難しい。 

 ・エレベーターの位置や箇所数についても意見をいただき検討したい 

 ・中庭の地下タンク？は建物の基礎の支障になるので撤去するようになると思う 

 ・資料５の西側の増築部分はフェンスぎりぎりに設置すればグラウンドが多少広

くとれる。 

 ・放課後等子ども教室は現在の多目的教室棟の１，２階を使用したい 

 ・保健室は広さ、場所ともに変更可能。 

 ・理科室にガスは設置されている。 

 ・日野中学校に設置されている通信用サーバーの移設は検討中 

 ・その他にご意見があれば事務局へ２月末くらいまでにお願いしたい。 

 

（３）その他 

 

 

４．その他 

（１）次回検討委員会 

  日時：令和３年５月   日（  ）   時 

  内容：①校舎建設案について 

     ②その他の施設の改修について 

     ③その他 

  

 ※設計業者が決まり、具体的な案ができれば開催する。５月の中旬を目途に改め

て案内する。 

 


